
НА ДНЯХ будут подве
дены. итоги Всесоюзно
го фестиваля совет

ской молодежи — смотра 
достижений в труде, учебе, 
творчестве, спорте. Сегодня 
мы продолжаем публиковать 
хроникальные заметки о ходе 
фестиваля в Свердловской 
области.

ХРОНИКА
КАЧКАНАР. В механическом 

цехе рудоремонтного завода 
прошел общегородской тур
нир молодых токарей, органи
зованный городским комите
том комсомола. В нем приня
ли участие станочники горно- 
обогатительного комбината 
им. Свердлова, завода бетона, 
раствора и железобетонных 
конструкций, рудоремонтного 
завода и других предприятий 
города.

Среди токарей, чей возраст 
не превышал 20 лет, победи
тельницей оказалась комсо
молка Татьяна Вихарева, то
карь механического цеха ру
доремонтного завода. Среди 
токарей в возрасте до 26 лет 
победителем назван секре
тарь комсомольской орга
низации механического цеха 
рудоремонтного завода Анато
лий Русинов.

Победителям турнира вруче
ны Почетные грамоты горкома 
ВЛКСМ, ценные подарки.

КРАСНОУФИМСК. Здесь 
прошел традиционный слет 
бойцов ученических лагерей 
труда и отдыха. В нем приня
ло участие девять лагерей 
Красноуфимска и большой от
ряд девятиклассников из
школ Октябрьского района 
Свердловска.

Перед участниками слета вы
ступила секретарь горкома 
комсомола Галина Наумова.

После парада прошли спор
тивные состязания, футболь
ные матчи, а вечером в го
родском парке культуры и от
дыха состоялся большой кон
церт. Его дали участники спе
та.

НЕВЬЯНСК. Комсомольцы 
города готовятся в эти дни к 
важному событию: через три 
дня состоится большой спор
тивный праздник. В этот день 
более 150 молодых невьянцев 
выйдут на стадион состязаться 
в силе, ловкости, быстроте. 
Все они будут сдавать летние 
нормативы на значок ГТО.

ПРОИЗОШЕЛ тот случай 
днями раньше, но вспо

мнили его в пятницу, когда 
подводили итоги недели.

— Три наших детали забра
ковал сборочный, — доложил 
на оперативке старший ма
стер ОТК С. П. Мещеряков.— 
Факт этот усугубляется тем, 
что скоро подведение итогов 
за полугодие, и этот «минус» 
нам может дорого обойтись.

Наблюдая работу цеха в те
чение нескольких дней, мож
но прийти к выводу, что как 
бы ни сливались воедино в 
процессе соревнования все 
грани работы и жизни коллек
тива, как бы ни выражалась 
главная его цель, в достиже
нии ее есть своеобразные 
этапы, на которых возникают 
некие «узкие» места.

Первую неделю, например, 
механический решал задачу 
обеспечения работой. Плохо 
снабжал его заготовками цех 
металлоконструкций (так здесь 
именуется заготовительный). 
В свою очередь, работу этого 
цеха тормозило литье. Вто
рую неделю — как раз эти 
дни, с 11 по 15 июня — меха
нический входил в ритм. В 
последний день недели опре
делилось следующее направ
ление «главного удара», осо
бого внимания в соревнова
нии — качество готовой про
дукции.

Станочники — почему и ре
шил я рассказать сегодня о
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Во все стороны через 
тайгу и болота шагнули 
опоры высоковольтных 
передач. Рефтинская ГРЭС, 
набрав мощность в 1 мил
лион 200 тысяч киловатт, 
уже давно снабжает энер
гией крупные промышлен
ные и нефтяные районы 
Урала и Западной Сибири.

Но еще сильнее станет 
исполин уральской энерге
тики. Сейчас строители и 
монтажники возводят пя
тый и шестой энергоблоки, 
каждый из которых будет 
иметь мощность в 300 ты
сяч киловатт. Ввод их в экс
плуатацию намечен в 1974 
году. В будущем продол
жится наращивание мощно
стей электростанции. Па
смену «трехсоткам» придут 
энергоблоки-исполины мощ
ностью по 500 тысяч кило
ватт. Таким образом. Реф
тинская ГРЭС станет одной 
из крупнейших тепловых 
электростанций мира.

В эти благоприятные для 
строителей жаркие дни июня 
работа особенно спорится. 
Готовятся фундаменты под 
дымоходы, под котлы и тур
бины. Прорабский участок 
треста «Уралэнергомонтаж» 
под руководством инженера 
Александра Родионова рабо
тает сейчас на одном из от
ветственных участков строй
ки. Он возводит арматурный 
каркас для фундамента ды- 
мовой трубы.

Круг диаметром 38 мет
ров напоминает гигантскую 
паутину. Скоро сюда при
едут бетонщики, и рядом с 
двумя трубами Рефтинской 
ГРЭС взметнется на высоту 
250 метров третья дымовая 
труба.

Рядом с небольшим кот- 
лов^ном, где работают мон
тажники, около вагончика 
прорабской висит яркая до
ска показателей. Против 
фамилий бригадиров мелом 
проставлены цифры: выпол
нение сменных заданий — 
163, 171, 180!

Таков сегодняшний трудо
вой ритм стройки.

' На снимках: общий вид 
станции; железная паути
на — основа третьей трубы: 
передовые строители треста 
«Уралэнергомонтаж» ком
сомолец Владимир Ефремен
ко (слева) и мастер Валерий 
Мифтахов.

Снимки
А. ГРАХОВА.

СОРЕВНОВАНИЕ - ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

С ПЕРВОГО
ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ

Конец недели и конец пер
вой половины месяца. Можно 
подвести предварительные ито
ги. Цех набирает темпы, вхо
дит в ритм заводского произ
водства, нацеленный на завер
шение полугодия.

Лучшие за пятницу — кару
сельщик В. Москвин (154 про
цента), расточник Е. Беляев 
(150) и токарь В. Горбачев (149). 
За пятидневку три раза первое 
место занимал В. Москвин, н 
по сумме мест за неделю его 
можно назвать победителем. За 
ним идет В. Горбачев — одно 
первое место и два вторых.

Лучшей среди смен в пятни
цу стала смена К. Ш. Хама- 
деева.

борьбе за качество — редко 
подводят другие цехи. В пер
вой половине июня они до се
мидесяти пяти процентов про
дукции сдают с первого 
предъявления.

— Третий год уже в цехе 
действует саратовский ме
тод, н— рассказывает С. П. Ме
щеряков,—и сейчас графики 
сдачи продукции с первого 
предъявления внедрены на 
всех трех участках, во всех 
сменах. Ежедневной учет и 
подведение итогов позволяют

нам видеть и этот важный по
казатель соревнования.

Г рафики, как правило, стоят 
недалеко от рабочего стола 
сменных мастеров, и при лю
бом случае каждый станочник 
каждый день видит, сколь
ко деталей принято ОТК с 
первого, со второго предъяв
ления.

Действует «саратовская си
стема» безукоризненно. Сда
ешь за месяц свыше 90 про
центов с первого предъявле
ния — получай восьмипро

Десятки предприятий нашей об
ласти идут сегодня верным кур
сом повышения эффективности 
производства — путем реконст
рукции его с минимальными за
тратами. Опыт таких заводов, как 
Первоуральский новотрубный, 
Верхне-Пышминский медеэлектро- 
лнтный, Уралмаш. Синарский и 
Северский трубные и других, на

шел широкое распространение в области.
В канун всесоюзного семинара по изучению н распрост

ранению опыта уральцев по реконструкции во Дворце 
культуры «Урал» открылась выставка. Многочисленные 
стенды и витрины ее расскажут об успехах передовых 
коллективов Среднего Урала в реконструкции, путях ее 
развития, перспективах. Выставку открыл второй секре
тарь Свердловского обкома КПСС Г. В. Колбин. На откры
тии присутствовали участники всесоюзного семинара, пред
ставители общественности Свердловска.

На снимке Л. Баранова: в зале выставки.

ВСЯ СТРАНА
Сегодня в Свердловске во Дворце культуры *Урал» откры

вается всесоюзный семинар партийных работников для 
изучения и распространения опыта работы Свердловской 
партийной организации по увеличению выпуска продукции 
за счет реконструкции действующих предприятий с мини
мальными капитальными вложениями.

В работе семинара примут участие секретари ЦК компар
тий союзных республик, секретари краевых, областных и 
районных комитетов- партии, руководящие работники ми
нистерств и ведомств страны, представители профсоюзных 
и комсомольских организаций.

В плане работы всесоюзного семинара, который продлится 
три дня, обсуждение докладов об опыте деятельности труже
ников Среднего Урала по реконструкции, посещение пред
приятий, обмен мнениями по работе в других областях и 
союзных республиках.

Сегодня на 2-й странице газеты мы рассказыва
ем о некоторых «адресах» опыта по реконструк
ции.

центную надбавку к зарплате. 
Сдаешь ровно половину — о 
премии можешь не думать. 
Только с 50-процентной «вы
соты» начинается поощрение.

Результаты трех лет упор
ном, терпеливой работы—ре
зультаты заинтересованности 
не только материальной: сда
ча продукции с первого 
предъявления является важ
ным пунктом соцобязательств 
каждого — так вот, результа
ты таковы: сегодня 47 рабо
чих цеха имеют личное клей
мо.

Высшем степенью ответст
венности, самодисциплины, 
коммунистического отношения 
к труду можно назвать право 
иметь его. Сегодня в начале 
смены, например, токарь Вла
димир Самовик возвратил ма
стеру несколько заготовок, 
обнаружив в них недостатки. 
Недостатки не ахти какие серь
езные — вторым, третьим сор
том детали бы пошли без суч
ка и задоринки.

В таком случае человек, его 
совесть оказываются перед 
выбором — скрыть дефекты 
заготовки, спокойно себе ра
ботать и, пусть худшим сор
том, сдавать продукцию. Или, 
обрекая себя на перестройку 
на другие детали, даже на — 
какие-то потери в выработке, 
в выгодности заказа, сказать 
о дефектах.

Самовик сделал второе, к

этому его обязывает право на 
личИое клеймо.

Интересна в этом соревно
вании — за право ставить 
оценку работы без ОТК —та
кая деталь. Одни— их 38 че
ловек — работают с клеймом 
и еще по доверенности отде
ла технического контроля. Это 
станочники, в которых абсо
лютно уверены, которым безо 
всяких доверяют. И девять 
человек сдают продукцию то
же с личным клеймом, но без 
доверенности ОТК. Им дают 
нечто вроде испытательного 
срока, прежде чем выдать до
веренность. Это, безусловно, 
вносит в соревнование за 
право иметь личное клеймо 
свой интерес, остроту.

Однако стоит заметить, что 
среди 47 мастеров высокого 
класса, имеющих личное клей
мо, молодых ребят немного. 
Это уже знакомый нам кару
сельщик В. Москвин, токарь 
Николай Зеленкин, еще двое- 
трое станочников. Это еще од
на проблема, которой цеховая 
комсомольская организация 
должна уделить особое вни
мание.

— Через неделю, кстати, бу
дет в цехе «день качества» и 
можно будет поговорить об 
этом,— договорились мы с за
местителем начальника цеха 
Л. Н. Филатовым.

«Дни качества» — тоже за
кономерное следствие внедре
ния бездефектной сдачи про-

дукции по саратовскому ме
тоду. Анализируя ежедневные 
показатели графиков, наблю
дения контролеров ОТК в те
чение двух недель, специали
сты цеха выносят на «день 
качества» какой-то злободнев
ный вопрос — по качеству за
готовок или недостаткам тех
нологии, по внутрицеховым 
«издержкам качества». И тог
да в цех приглашаются глав
ные специалисты завода. Так 
было на «дне качества» по ра
ковинам литья, по вопросу 
внутренней обработки цилинд
ров и другим.

...Два стенда в механиче
ском обновляются каждый 
день — «Кто впереди» и гра
фики качества продукции. Что 
называется, «с первого предъ
явления» можно узнать, кто и 
как работает. Если бы не те 
недостатки, о которых мы рас
сказывали ранее, можно было 
бы считать опыт станочников 
по организации соревнования 
отличным. Подводит «качест
во» — недостаточная глас
ность. Мешает нечеткая ор
ганизация труда.

Эти вопросы ждут своего 
решения, причем такого же 
оперативного, как работа по 
ежедневному подведению 
итогов соревнования. f

А. ШАРАПОВ, 
наш спецкор.

ВАШИНГТОН. 18 июня (спец. корр. ТАСС). Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, находящийся в Соединен
ных Штатах Америки с официальным визитом по приглаше
нию Президента США Р. Никсона, прибыл сегодня в Вашинг
тон.

У Белого дома состоялась официальная церемония встречи. 
Был выстроен почетный караул — пехотинцы, летчики, мо
ряки. На флагштоках подняты государственные флаги Совет
ского Союза и Соединенных Штатов Америки.

В 10.30 утра местного времени специальный вертолет из 
Кэмп-Дэвида приземлился у Белого дома. Леонида Ильича 
Брежнева тепло приветствуют Президент США Ричард Ник
сон и его супруга.

Высокого советского гостя приветствуют члены комитета 
по встрече во главе с государственным секретарем США 
У. Роджерсом. В составе комитета — председатель комитета 
начальников штабов адмирал Т. Мурер, помощник государ
ственного секретаря США У. Стессел, мэр города Вашинг
тона У. Вашингтон, дуайен дипломатического корпуса посол 
Никарагуа в США Г. Севилья Сакаса и другие официальные 
лица.

Встретить Л. И. Брежнева к Белому дому пришли сотни 
вашингтонцев.

Вместе с Л. И. Брежневым прибыли сопровождающие 
его в поездке.илен Политбюро ЦК КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, министр внешней торговли 
СССР Н. С. Патолнчев, министр гражданской авиации 
Б. П. Бугаев, помощники Генерального секретаря ЦК КПСС 
Г. Э. Цуканов, А. М. Александров, генеральный директор 
ТАСС Л. М. Замятин, директор Института США АН СССР 
Г. А. Арбатов, член коллегии МИД СССР Г. М. Корниенко.

В церемонии встречи Л. И. Брежнева участвовали с совет
ской стороны посол Советского Союза в США А. Ф. Добры
нин, постоянный представитель СССР при ООН Я. А. Малик, 
сотрудники советского посольства.

На торжественной встрече присутствовала большая группа 
советских, американских и иностранных журналистов.

Были исполнены государственные гимны Советского Сою
за и США. В честь прибытия Генерального секретаря ЦК 
КПСС был дан артиллерийский салют — 21 залп.

Л. И. Брежнев и Р. Никсон обходят строй почетного кара
ула. Затем Генеральный секретарь ЦК КПСС и Президент 
США направляются к трибуне.

С приветственной речью выступил Президент США Р. Ник
сон.

(Окончание на 3 стр.).

ПЕРЕГОВОРЫ Л. Н. БРЕЖНЕВА
С Р. НИКСОНОМ

ВАШИНГТОН, 18 июня. 
(ТАСС). Сегодня в Белом 
доме начались переговоры 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева с 
Президентом США Ричар
дом М. Никсоном.

Обменявшись мнениями о 
том, как складывались совет
ско-американские отношения 
за время, прошедшее после 
московской встречи в мае 
1972 года, Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС и Прези
дент США отметили, что 
в целом эти отношения раз
вивались благоприятно.

В ходе сегодняшних пере
говоров было продолжено об. , 
суждение возможных новых' 
областей сотрудничества на

основе подписанного в мае 
1972 года совместного доку
мента, определяющего прин
ципы взаимоотношений меж
ду Советским Союзом и Сое
диненными Штатами Амери
ки.

В переговорах приняли 
участие с советской сторо
ны: член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, 
посол СССР в США А. Ф. 
Добрынин; с американской 
стороны: государственный
секретарь США У. Род
жерс, помощник Президента 
США по национальной без
опасности Г. Киссинджер.

Переговоры проходили в 
деловой обстановке.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
В ВАШИНГТОНЕ

ВАШИНГТОН, 19 июня. Корр. 
ТАСС. По окончании первого 
дня переговоров Генерально
го секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с Президентом США 
Р. Никсоном состоялась пресс- 
конференция.

По поручению Генерального 
секретаря ЦК КПСС советский 
представитель Л. М. Замятин 
сдрлал следующее заявление:

Сегодняшние переговоры в 
Белом доме с Президентом 
США Р. Никсоном Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев оценивает как хоро
шее деловое начало. Был про
веден обзор отношений между 
Советским Союзом и Соеди
ненными Штатами за минув
ший год, с момента майской 
встречи в Москве. Можно ска
зать, что выявилась общая по
ложительная оценка того, что 
было сделано. Было в то же 
время констатировано обоюд
ное желание к углублению сот
рудничества, его расширению 
на новые сферы.

Есть возможности, по наше
му убеждению, не только за
крепить, но и значительно рас
ширить область согласия.

Этому будут посвящены 
дальнейшие переговоры, ко
торые будут проходить здесь, 
в Вашингтоне, а на заключи
тельной стадии — на запад
ном побережье Калифорнии, 
в Сан-Клементе.

Л. И. Брежнев считает, что 
если оба наши государства 
будут и дальше двигаться по 
пути, намеченному во время 
московской встречи, то это 
может привести к новым круп
ным и полезным шагам в раз
витии советско-американских

отношений. В то же время это 
явится выражением стремле
ния сторон содействовать 
смягчению общей напряжен
ности в мире.

От имени Р. Никсона пресс- 
секретарь Белого дома Р. Зиг
лер заявил, что, по мнению 
Президента, начавшиеся пере
говоры проходили очень хоро
шо. Соединенные Штаты при
дают большое значение даль
нейшему развитию конструк
тивных отношений между дву
мя странами, начало которым 
было положено во время 
встречи президента с Л. И. 
Брежневым в прошлом году в 
Москве.

Два руководителя рассмот
рели прогресс, достигнутый 
в расширении сотрудничества 
в рамках соглашений, подпи
санных в прошлом году двумя 
странами во время перегово
ров на высшем уровне. Они 
будут продолжать обсужде
ние этих вопросов. Президент 
вновь подчеркнул, что Соеди
ненные Штаты неизменно бу
дут добиваться новых значи
тельных успехов в развитии 
сотрудничества в таких обла
стях, как наука, техника, охра
на окружающей среды, меди
цина и освоение космоса.

Президент Никсон считает, 
что в ходе последующих в эти 
дни конструктивных перегово
ров Соединенные Штаты и Со
ветский Союз смогут еще 
дальше продвинуться по пути, 
ведущему от напряженности к 
позитивным целям, добиться 
конкретных достижений к вза
имной выгоде и на благо всех 
людей.

В. ВАШЕДЧЕНКО, 
Г. ШИШКИН.

ОБЕД В ЧЕСТЬ 
А. И. БРЕЖНЕВА

ВАШИНГТОН. 19 июня. 
(Спец. корр. ТАСС). Прези
дент США Ричард М. Ник
сон дал вчера в Белом доме 
обед в честь Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, находящегося с 
официальным визитом в Сое
диненных Штатах Америки.

На обеде с американской 
стороны были вице-прези
дент США С. Агню, государ
ственный секретарь США 
У. Роджерс, помощник Пре
зидента США по националь
ной безопасности Г. Киссин
джер, помощник Президента 
США М. Лэйод. министр фи
нансов Дж. Шульц, министр 
Сельского хозяйства Э. Батц, 
назначенный министром обо
роны Дж. Шлезингер, члены 
конгресса США М. Мэнс
филд, X. Скотт, Дж. Форд, 
Т. О’Нил, Р. Гриффин и 
другие, сотрудники Белого 
дома, представители дело
вых кругов, американских 
профсоюзов, другие офици
альные лица.

С советской стороны на

обеде были министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, министр внешней тор
говли СССР H. С. Патоли- 
чев, министр гражданской 
авиации Б. П. Бугаев, по
мощники Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Г. Э. Цу
канов, А. М. Александров, 
генеральный директор ТАСС 
Л. М. Замятин, директор 
института США АН СССР 
Г. А. Аобатов. член колле
гии МИД СССР Г. М. Кор
ниенко, посол Советского 
Союза в США А. Ф. Доб
рынин.

Президент США Ричард 
М. Никсон и Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев обменялись на обе
де речами.

Речи Р. Никсона и Л. И. 
Брежнева собравшиеся вы
слушали с большим внима
нием и встретили аплодис
ментами.

В заключение обеда был 
дан концерт фольклорного 
ансамбля.
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АДРЕСА ОПЫТА-ВСЯ СТРАНА
В ЯНВАРЕ 1972 года 

бюро Свердловского 
обкома КПСС одобрило ини

циативу коллектива ордена 
Ленина комбината «Уралас- 
бест» по значительному — 
в 1,7 раза увеличению про
ектной мощности асбообога. 
тительной фабрики № 6. 
Прирост мощности по произ
водству 230 тысяч тонн асбе
ста в год намечено осущест
вить за счет внедрения на 
фабрике мероприятий по бо
лее эффективному использо
ванию производственных 
площадей, дробильного и 
пневмотранспортного обору
дования, рациональной пере
стройки технологических ли
ний па всех переделах про
изводства асбеста и допол
нительного оснащения их 
новым, совершенным обору
дованием.

В целом по реконструи
руемым участкам и переде
лам промышленности горо
да намечено к концу пяти
летки увеличить выпуск 
продукции по сравнению с 
уровнем 1972 года на 35.7 
миллиона рублей — на 20 
процентов. При этом эконо
мия капиталовложений со
ставит более 48 миллионов 
рублей.

Задачи, стоящие перед 
коллективами предприятий 
по дальнейшему увеличению 
выпуска продукции за счет 
реконструкции, потребовали 
поиска и создания новых 
форм организаторской и по
литической работы комите
тов комсомола.

В январе 1972 года, на 
XXVIII городской комсо
мольской конференции, рабо
ты по реконструкции фабри
ки № 6 были объявлены 
ударным делом городской 
комсомольской организации. 
Горком ВЛКСМ разработал 
план мероприятий по шефст
ву комсомольских организа
ций над реконструкцией.

Во всех цехах фабрики, 
на ряде других предприятий 
прошли комсомольские соб
рания, на которых с докла
дами выступили ведущие 
специалисты, начальники це
хов, служб. В результате 
широкого обсуждения были 
намечены конкретные пер- 

' спективы шефства над ре
конструкцией отдельных 
участков. Эти вопросы бы
ли включены в программы 
занятий в сети комсомоль
ской. экономической учебы. 
Штабы, посты «КП», органы 
народного контроля взяли 
под постоянный контроль

НУЖНА
РАЗРЯДКА

Здравствуй, уважаемая ре- 
■дакция! .

Недавно прочел в вашей 
газете письмо под заголовком 
«Отдых: с музыкой или от 
музыки?» Хочу высказать свое 
мнение по этому поводу.

Мне 22 года, очень люблю 
музыку. С одинаковым удо
вольствием слушаю как 
серьезную, так и легкую музы
ку. Не чужда мне и народная 
Я думаю, что истинному люби
телю близка, понятна, а глав
ное — интересна любая музы
ка, то есть различных музы
кальных направлений. И я не 
согласен с Таней Мосеевой в 
ее подходе к поп-музыке. Не 
поняв этой музыки, Таня от
вергает ее. Л в ней, как и в 
любой другой, нет ничего пло
хого, просто есть плохие ис
полнители.

С музыкой я отдыхаю. Но 
отдыхаю по-разному. В наш 
бешеный век, когда голова за
гружена массой информаций, 
необходима какая-то разряд
ка. Эту разрядку я нахожу в 
легкой музыке. Люблю, ее 
ритм, иногда шум. люблю 
танцевать под нее. стряхнув 
усталость трудового дня. 
Серьезную же музыку и слу
шаю по-серьезному, когда осо
бенное. лирическое настроение. 
Она для души.

Я побывал однажды на за
ключительном вечере в уни
верситете, где учатся обе Та
ни, выступившие в газете. Ос- 

. тался очень доволен этим ве
чером. «Виной» тому самодея
тельный вокально-инструмен
тальный ансамбль университе
та «Каменный пояс». Об игре 
этого ансамбля можно писать 
долго. Очень исполнители, по
радовали своей сыгранностью, 
своей непринужденностью. Ре
бята играли свободно далеко 
ке простые вещи.

Хочу еще написать о пере
ложении классики и народной 
музыки на современные рит
мы. По-моему, это дело нуж
ное. Многие слышали пластин
ку «Как прекрасен мир» ком
позитора Давида Тухманова, 
лауреата премии Московского 
комсомола. На ней записаны 
ансамбль «Веселые ребята» и 
струнный ансамбль БСО, Юрий 
Антонов и эстрадно-симфони
ческий оркестр под управле
нием К. Кримца, Александр 
Градский и группа Большого 
хора Всесоюзного радио. 
«Осуществляя свой замысел, 
композитор отходит от привыч
ных форм эстрадной песни. 
Он смело вводит в компози
цию элементы симфоничд^ой 
и камерной музыки, доверяя, 
музыкальной чуткости своего

НАШЕ УДАРНОЕ
ДЕЛО

осуществление организаци
онно-технических мероприя- 
т ий, материально-техниче
ское обеспечение работ, свя
занных с реконструкцией. 
Большую помощь в этом 
оказало развитие соревнова
ния «Каждому инженеру — 
личный творческий план на 
пятилетку». Практически 
все молодые специалисты 
фабрики по примеру инже
нера Уралмаша Нисков- 
ских приняли личные твор
ческие планы. В них преду
сматривается разработка ме
роприятий, направленных на 
увеличение переработки ру
ды и выпуска асбеста, на 
улучшение технологии, ме
ханизацию и автоматизацию 
трудоемких процессов, улуч
шение условий труда. В 
борьбу за наращивание 
мощности фабрики активно 
включились новаторы и ра
ционализаторы. 30 молодых 
рабочих обучались в школе 
молодых рационализаторов, 
где основное внимание было 
уделено . вопросам реконст
рукции. За 1972—1973 го
ды они внесли 90 предложе
ний по увеличению произво
дительности оборудования, 
улучшению условий труда.

Вместе с тем горком 
ВЛКСМ, комитеты комсо
мола, совместно с админи
страцией предприятий, орга
нами народного контроля 
под руководством партийных 
организаций продолжали по
стоянную работу по изыска
нию резервов увеличения 
выпуска продукции. воз
можностей для реконструк
ции предприятий. Это позво
лило значительно расширить 
число комсомольских орга
низаций, участвующих в 
ней.

Комсомольская организа1 
ция Асбестовского кирпич
ного завода взяла шефство 
над реконструкцией ряда 
важных объектов — щеле
вой печи, второго производ
ственного корпуса, освоени
ем гомогенизаторов, приме
няемых впервые в практике 
производства кирпича в 
СССР. За счет осуществле
ния этих мероприятий к

слушателя», — писал об этой 
композиции Ян Френкель. Я 
думаю, что эстрадная музыка 
только выигрывает от этого, 
и композиция «Как прекрасен 
мир» тому доказательство. 
Что касается народной музы
ки, то здесь уместно привести 
в пример такие всем известные 
и очень популярные коллекти
вы, как «Песняры» и «Добры 
молодцы». Обе группы играют 
в стиле «биг-бит», исполняя 
Народные и обрядовые песни, 
которые не теряют своей пер
воначальной красоты, благода
ря умелой обработке.

В общем, я хочу высказать 
мысль, что посредством эст
радной музыки, даже поп-му
зыки, можно донести до моло
дежи, увлекающейся только 
этими направлениями, красо
ту наводных песен и класси
ки. Кстати, раньше я не пони
мал и не любил серьезную му
зыку, а слушал только 
«Битлз». Именно через эту 
группу я полюбил классику, 
когда впервые начал прислу
шиваться к элементам симфо
нической музыки, звучавшим 
в их песнях. «Битлы» помогли 
мне разобраться в ней, почув
ствовать ее и полюбить. Тогда 
я открыл для себя Чайковско
го, Бетховена, Гайдна, Моцар
та и многих других замеча
тельных композиторов.

А запись ансамбля «Эмер
сон»—«Картинки с выставки» 
Мусоргского мне очень понра
вилась! По-моему, эксперимент 
удачный.

Я за такую музыку! За поис
ки в этой области и интерес
ные открытия.

С комсомольским приветом!- 
А. ГАСИЛОВ.

Свердловск.

1975 году выпуск кирпича 
увеличится с 46 до 72 мил
лионов штук в Год.

Шефство комсомольцев 
завода УралАТИ над рекон
струкцией ряда цехов по
зволит более чем в три ра
за увеличить выпуск тормоз
ных накладок для сельского 
хозяйства и других видов 
продукции.

В комсомольских органи
зациях уже сложилась опре
деленная система участия 
различных категорий моло
дежи в реконструкции. Лич
ные творческие планы моло
дых ИТР отражают перспек
тивы их работы в модерни
зации отдельных узлов, ме
ханизмов, помощь молодым 
рабочим в освоении профес
сий. возникающих в связи с 
реконструкцией. Вопросы 
участия в реконструкции от
ражены и в личных обяза
тельствах молодых рабо
чих. комсомольско-молодеж
ных коллективов, принятых 
на решающий год пятилет
ии. Комитеты ВЛКСМ про
должают работу по разви
тию творческой активности 
рабочей молодежи. Исполь
зуя опыт работы школы мо
лодых рационализаторов 
фабрики № 6, администра- 
ния. комитеты ВЛКСМ, со
веты ВОИР завода 
УралАТИ, Центрального ру
доуправления готовятся к 
созданию подобных школ на 
своих предприятиях. В пла
нах работы комитетов 
ВЛКСМ фабрик .Ni 5 и № 6 
на 1973 год — создание 
ударных комсомольских от
рядов. комплексных творче
ских звеньев внедрения но
вой техники на объектах 
реконструкции.

Участие в реконструкции 
молодежи породило новый 
вид соревнования — за наи
больший вклад в «комсо
мольский фонд реконструк
ции». У инициаторов его — 
комсомольцев фабрики 
№ 6— этот фонд в мае со
ставил уже 3226 рублей.. 
Участие в реконструкции 
становится школой полити
ческого, экономического вос
питания, школой хозяйство
вания каждого молодого че
ловека.

В. САВИН, 
первый секретарь 

Асбестовского 
горкома ВЛКСМ.

НЕ НАДО 
БЫТЬ 
ВИРТУОЗОМ

Итак, «Отдых: с музыкой 
или от музыки?» Материал под 
таким заголовком заставил и 
меня высказать свое мнение.

Я играю на домре и доволь
но продолжительное время ру
ковожу оркестром русских 
народных инструментов. Бо
лее десяти лет жил в Москве 
и играл в профессиональных 
коллективах, даже в оркестре 
имени. Осипова. Но мои инте
ресы не ограничиваются на
родной музыкой.

С удовольствием слушаю 
красивую легкую музыку. И 
солистов, и оркестры, и во
кально-инструментальные ан 

Ответ редакции
Уважаемый Георгий Александрович!
Вы, конечно, правы в том, что самодеятельный исполни

тель не обязательно должен владеть высотами профессио
нального мастерства. Любовь к музыке, самоотверженный 
груд на репетициях, уважение к зрителям помогут ему до
стичь такой культуры исполнения, которая привлечет зри
теля и доставит радость самому выступающему, будь то 
солист или ансамбль.

И, действительно, у нас нет менестрелей — «бродячих 
музыкантов». Но, увы, еще достаточно «стихийных», что 
ли, ансамблей, которые сразу же заполняют тот вакуум в 
организации отдыха молодежи, который образуется при 
плохой работе комитетов комсомола в этой важной сфере 
воспитания.

Вы пишете, что оркестры русских народных иструмен- 
тов мало культивируются в Свердловской области. Думаем, 
что это не так. Мы приглашаем людей, компетентных в этой 
сфере, рассказать на страницах нашей газеты о народных 
инструментальных коллективах нашего края, поделиться 
мыслями о том, как приблизить народное искусство к моло
дому слушателю.

fyA КАЖДОМ предприя- 
** тии, в каждой отра

сли так или иначе ведется 
работа, цель которой — 
получить наибольший при
рост объема производства, 
максимально повысить его 
эффективность и результаты. 
Вопрос этот — постоянно в 
повестке дня, и решают его 
различными способами. Техни
ческая реконструкция пред
приятий в свете совре
менных требований — один 
из весьма перспективных и 
выгодных способов, поэтому 
ему уделяется столько внима
ния. У нас в области не
сколько предприятий, на ко
торых внимание к этому воп
росу приносит добрые резуль
таты. Одно из них — химиче
ский завод в Губахе.

За прошедшее пятилетие 
губахинцы повысили выпуск 
продукции в два раза, увели
чив производительность тру
да в 1,9 раза. При этом на 
заводе освоены новые виды 
продукции: формалин, цинко
вые белила, жидкое стекло ..

На заводе с большим инте
ресом было встречено поста
новление ЦК КПСС об опыте 
работы Свердловской партий
ной организации по увеличе
нию выпуска продукции за 
счет реконструкции действую
щих предприятий с минималь
ными затратами. Химики уви
дели реальный путь для того, 
чтобы их предприятие, быв
шее планово-убыточным, ста-

ЕШИТЕЛЬНЫЙ курс на 
обновление завода взяли 

челябинские трубопрокатчики. 
За последний год они реконст
руировали цех № 2, два стана 
для производства труб диа
метром 820 и 1220 миллимет
ров. Реконструкция была объ
явлена ударной комсомольской 
стройкой. Народное хозяйство 
страны получит за пятилетку 
полмиллиона тонн дополни
тельной продукции, что равно
ценно мощности целого за
вода.

Техническое перевооружение 
началось со стана «140» вто
рого цеха. За короткий срок 
в условиях действующего про
изводства выполнен огромный 
объем строительно-монтажных 
работ. Реконструкция цеха 
№ 2 при минимальных капи
тальных затратах позволила 
втрое увеличить производст
венные площади и создать 
благоприятные условия для 
высокопроизводительного тру
да. Пуск цеха в эксплуатацию, 
освоение уникального обору

самбли. разумеется, если у 
них хорошо подобраны пьесы 
и песни, красиво инструменто
ваны и исполнены. Очень 
люблю симфоническую музы
ку, правда, не всю, что испол
няется. Мне кажется, нет че
ловека на земле, который мог 
бы любить всю музыку клас
сиков.

Если говорить oôt эстрадных 
ансамблях, то их в настоящее 
время, на мой взгляд, разве
лось чрезмерно много. А своего 
лица они в большинстве своем 
не имеют. И все потому, что 
не хватает опытных руководи
телей, любящих свое дело.

Б. Павлов пишет, что нам 
нужно пресекать «бродячих му
зыкантов». Но мне кажется, 
что таковых у нас нет. Музы
кальные коллективы создаются 
при Дворцах культуры и клу
бах учреждений и предприя
тий. Выступать они имеют пра
во только с разрешения худо
жественного совета. Репертуар 
их утверждается дирекциями 
клубов.

Не могу согласиться с мне
нием Тани Демакиной. Если б 
ко мне в оркестр пришел му
зыкант. у которого нет време
ни выучить ноты, то я ему 
сказал бы: «Положи инстру
мент и больше к нему не при
касайся». Не обязательно быть 
виртуозом. Можно сделать 
простое переложение и играть 
без всяких баламутных им
провизаций на слух. И это мо
жет быть и красиво, и гармо
нично.

Думаю. Таня Мосеева пра
ва в том, что меньше надо 
«обрабатывать» классиков, 
портить творения великих ма
стеров.

И, наконец, меня удивляет, 
что эстрадные коллективы су
ществуют даже в глухих по
селках, а оркестров русских на
родных инструментов и сим
фонических очень мало в 
Свердловской области. Оче
видно, нужно уделять нм 
больше внимания, больше их 
пропагандировать.

Прошу ответить на мое 
письмо.

Г. ДУБОВ.

ЖИЗНЕННОСТЬ
ДОКАЗАНА

ло в скором времени рента
бельной единицей химиче
ского производства. В первую 
очередь помогло тут социали
стическое соревнование. Оно 
проходило под девизом; «Все 
резервы — в план».

В комплексном плане, при
нятом участниками соревнова
ния, взятом на вооружение 
всем заводом, одним из ос
новных направлений стала за
мена морально устаревшего, 
малопроизводительного обо
рудования с тем, чтобы высво
бодить производственные пло
щади и организовать на них 
выпуск новых видов продук
ции.

Было намечено построить 
новое производство пищевой 
углекислоты, карбамидных и 
карбамидно-фироновых смол. 
Два агрегата для получения 
формалина осуществляют не
прерывный метод получения 
капролона. Решено было ре
конструировать и цех метано
ла. Все эти работы обещали 
принести увеличение объема 
производства за девятую пяти
летку в три раза.

Не забыта и вторая часть за

дачи — реконструкция долж
на быть максимально эконо
мичной. Поэтому работы по 
технической реконструкции 
предприятия в основном ве
дутся собственными силами, 
за счет фонда развития пред
приятия и ссуд госбанка. Про
екты на новые установки и 
техническая документация на 
реконструкцию производства 
выполняются коллективом кон
структорского бюро, числен
ность которого заводчане 
удвоили за счет высвобожде
ния инженерно-технических 
работников других подразде
лений. Строительные работы 
ведутся специально созданной 
группой развития производ
ства.

Уже первые результаты по
казали, что губахинские хими
ки на верном пути. Успешное 
проведение работ по реконст
рукции позволило коллективу 
завода принять в 1973 году 
встречный план — на 2,7 мил
лиона рублей.

Использование внутренних 
резервов ведется на химиче
ском заводе на основе пер

РАЗМАХА ШАГИ САЖЕНЬИ
дования R нем предусматри
вают к концу пятилетки вдвое 
увеличить выпуск бесшовных 
труб.

Семь месяцев понадобилось 
трубопрокатчикам, чтобы вы
полнить свои обязательства, и 
на пять месяцев раньше срока 
выйти на проектную мощ
ность.

Коренная реконструкция 
суана «140» впервые осуществ
лена в СССР. Подобного не 
знала ни отечественная, ни ми
ровая трубная промышлен
ность.

В реконструкции цеха при
нимали участие многие кол
лективы страны: Электро- « 
стальский завод тяжелого ма
шиностроения, Первоуральский 
новотрубный завод, научные 
сотрудники ВНИИМетмаша,, 
Московского института сталей 
и сплавов.

За разработку и создание 
технических процессов и но
вых станов поперечно-винто
вой прокатки авторский кол
лектив удостоен Государст
венной премии в области тех
ники за 1972 год.

Третий, решающий год пя
тилетки стал для коллектива 
цеха годом всеобщей автома
тизации и механизации тру
доемких процессов. Выполняя 
постановление ЦК КПСС «О 
ходе работ но автоматизации 
технических процессов в чер
ной металлургии», трубопро
катчики взяли на вооружение 
применение системы, в основе 
которой используются средст
ва вычислительной техники. 
Благодаря автоматизации и 
механизации мощности про
катного оборудования возрос
ли вдвое при уменьшении про
тив проектной численности 
рабочих. Сейчас здесь ведутся

Фотохроника ТАСС.

—s ПОИСК ВЕДЕТ «ПРОМЕТЕЙ»
Большой популярностью в 

130-й свердловской школе 
пользуется политический клуб 
комсомольцев - старшеклас
сников «Прометей». Не так 
давно клуб отметил свое пяти
летие.

Если сравнивать с историей 
школы, то срок небольшой, 
ню вот уже третье поколение 
старшеклассников приходит в 
клуб, чтобы приобрести здесь 
опыт организаторской и про
пагандистской деятельности.

Пришли мы в клуб семи
классниками, не очень-то соз
навая всю важность предстоя
щей работы. Мы пришли про
сто потому, что нам было ин
тересно. Предыдущее поколе
ние сумело увлечь нас, зажечь 
самой идеей. Привлекало ог
ромное поле деятельности — 
ведь практически были зало
жены лишь самые основы, и 
предстояло развивать и уг
лублять то, что нашими пред
шественниками было начато.

Прежде всего, надо было 
разработать программу дея
тельности. Клуб выбрал не
сколько направлений работы: 
«Ленинская гвардия планеты», 
«Ленинская гвардия Урала», 
«Революцией мобилизованы и 

спективного планирования. И 
оно имеет успех благодаря 
инициативе, творческой энер
гии рабочих, техников, инже
неров. Партийное бюро и це
ховые партийные организации 
делают многое для разъясне
ния значения реконструкции и 
организации участия в ней 
всего коллектива. В результа
те 1600 работников завода 
приняли личные творческие 
планы на пятилетку. Это толь
ко в 1972 году позволило 
внедрить немало рационали
заторских предложений с об
щим экономическим эффек
том 600 тысяч рублей.

В ходе соревнования рож^ 
даются различные формы 
творческого содружества. На
пример, содружество коллек
тива инженерно-технических 
работников с коллективами це
хов. Интересна и другая фор
ма—союз с наукой: завод за
ключил договор с химико
технологическим факультетом 
Пермского политехнического 
института.

Новые формы, новые пути 
доказывают свою жизнен
ность. План 1972 года завод 
выполнил к 24 ноября. Темпы 
третьего, решающего года пя
тилетки также высоки. Ре
конструкция завоевывает свое 
право.

А. ЧУБУКОВ, 
секретарь

Пермского 
обкома ВЛКСМ.

работы гю применению на 
вспомогательных механизмах 
прокатных линий бесконтакт
ной автоматической системы 
на логических элементах, что 
намного улучшит качество 
продукции.

Замечательное оборудова
ние установлено в цехе. И ра
ботают на нем замечательные 
люди, такие как почетный ме
таллург, кавалер ордена Ле
нина старший вальцовщик ав- 
томатстана И. Г. Яровенко, 
мастер проката Э. И. Подгор
ный, старший вальцовщик 
Г. С. Тюгашев и другие.

И. ШАПОВАЛ, 
секретарь 

партийной организации 
цеха № 2 

Челябинского 
трубопрокатного 

завода.

призваны» и другие. По одним 
только названиям видна основ
ная линия работы клуба: это 
изучение революционного про
шлого страны, нашего родного 
края. Если бы вы только зна
ли, как это необычайно инте
ресно — столкнуться вплот
ную с жизнью яркой, как ко
стер. И вы обязательно по
лучите какую-то, пусть крохот
ную, искру от этого костра, 
искру веры в людей, искру 
пытливого интереса к своей 
стране. Все комсомольские 
группы приняли участие в ра
боте клуба, не говоря уже о 
том, что все они прослушали 
не по одному докладу «проме- 
теевцев». Мы стараемся при
влечь как можно больше ре
бят, и за три года нашей ра
боты клуб значительно вырос 
в количественном отношении. 
Расширился и круг направле
ний его деятельности В кон
це прошлого года заверши
лась длительная! работа по на
правлению «50 лет СССР». 
Комсомольцы школы прослу
шали серию докладов «Про
метея». 15 докладов по союз
ным республикам и обзорный 
доклад «Образование СССР». 
Был собран большой материал,

и завершением работы явилась 
прошедшая в декабре конфе
ренция «Роль ленинской на
циональной политики в обра
зовании СССР». Параллельно 
с этой работой началась подго
товка к другой большой да
те — 250-летию нашего род
ного города, которая ведется 
и сейчас. Идет сбор материа
лов по истории Свердловской 
области, истории Урала. «Про
метей» провел викторину 
«Знаешь ли ты Свердловск?», 
результаты которой, говорящие 
о том, что многие комсомоль
цы знают непозволительно ма
ло о своем городе, заставили 
членов клуба еще активней 
вести работу по изучению вче
рашнего и сегодняшнего дня 
Свердловска. Нашим подар
ком городу будет музей исто
рии комсомола гооода, кото
рый создается десятиклассни
ками школы по инициативе 
«Прометея». Лишь начав эту 
работу, мы поняли, как она 
велика по объему. Закончить 
ее мы не успеем, мы лишь 
заложим фундамент и надеем
ся, что за нами пойдут другие 
ребята, заинтересованные на
шими исследованиями, захва
ченные жаждой узнать что-то 
новое и поделиться мим но

ВЫСОКАЯ
МАРКА УРАЛЬЦЕВ

Большегрузному автомо
билю высокой проходимости 
«Урал-375Д» и автотягачу 
«Урал-375С» присвоен госу
дарственный Знак качества. 
Машиностроители сумели по
высить надежность автомо
билей. улучшить их эксплуа
тационные качества. Вес ма
шины снижен на 100 кило 
граммов, сократился расход 
горючего. Межремонтный 
пробег грузовика теперь со
ставляет 150 тысяч кило
метров.

Большую помощь ураль
цам оказали коллективы 
смежных родственных пред
приятий —-, Московский ав
томобильный завод имени 
Лихачева, поставляющий в 
Миасс двигатели. Ярослав
ский моторный завод, подаю
щий коробки передач. Ом
ский шинный завод и дру 
гие.

ЕДУТ НА СЕЛО 
МЕХАНИЗАТОРЫ

На нивах Приднепровья 
вот-вот развернется жатва. 
Чтобы помочь хлеборобам 
быстрее и лучше справиться 
с ней, промышленные пред
приятия Днепропетровска, 
Кривого Рога, Днепродзер
жинска, Никополя направи
ли в подшефные хозяйства 
тысячу рабочих, имеющих 
механизаторские специально
сти.

Горожане проходят крат
косрочные курсы при рай
онных объединениях «Сель
хозтехника» и в опорно-по
казательных хозяйствах. 
Здесь они осваивают про
грессивные способы регули
ровки узлов машин и пра
вила техники безопасности.

Рабочее пополнение по
зволит хозяйствам вести 
уборку хлебов в две 
смены. . (ТАСС).ТУРКМЕНСКИЙ ГАЗ

На крупнейшем в Туркме
нии Наипском газовом ме
сторождении день и ночь не 
прекращается работа буро
вых станков. Идет проходка 
новых скважин. 17 уже дей
ствующих скважин ежесуточ
но выдают около 20 мил
лионов кубометров голубого 
топлива.

Сейчас в Наипе заверша
ется строительство второго 
газосборннка. Отсюда про
тягивается вторая нить газо
провода Наип—Хива, кото
рый подключат к магистраль
ному — Средняя Азия — 
Центр.

На снимке: буровая в 
Наипе.

вым с другими. Впереди боль
шой поиск. Интересна история 
фронтовых бригад, работав
ших в годы войны на фабрике 
«Уралобувь». Многое предсто
ит узнать о работе ударных 
комсомольских бригад домо
строительного комбината, об 
истории ЖБИ имени Ленин
ского комсомола.

Интересуют прометееецев и 
молодежные организации 
стран социализма. Мы написа
ли письма в адрес различных 
организаций этих стран с 
просьбой помочь нам в изуче
нии молодежного движения, 
И сколько было радости, ко
гда из Румынии пришла боль
шая посылка с очень интерес
ными и ценными материалами 
о комсомоле этой страны.

В этом году мы прощаемся 
со школой, прощаемся с «Про
метеем». Так получилось, что 
ни для кого из нас история не 
станет профессией. Но несом
ненно одно — три года инте
реснейшей работы, три года 
поиска не прошли даром. 
Огонь поиска никогда не по
гаснет в наших сердцах.

О. ГОЛЯК, 
президент клуба 

«Прометей*.
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ПРИБЫТИЕ Л. И. БРЕЖНЕВА
В ВАШИНГТОН

(Окончание. Начало на 1-й стр ).

РЕЧЬ Р. НИКСОНА
Господин Генеральный сек

ретарь!

Наши уважаемые гости!

Мне выпала весьма высокая 
честь приветствовать Вас, гос
подин Брежнев, во время Ваше
го первого визита в Соединен
ные Штаты. Год тому назад 
мы встретились в Москве и 
тогда заключили ряд соглаше
ний, которые весьма глубоко 
изменили отношения между 
’нашими двумя великими дер
жавами.

реписка, которую мы вели, а 
также встречи на других 
уровнях — все это позволило 
мне прийти к заключению, что 
в этом году в ходе встречи на 
высшем уровне в Вашингтоне 
мы не только продолжим ра
боту, фундамент которой зало
жен был в прошлом году. У 
нас будет возможность добить
ся даже большего прогресса, 
чем мы достигли в прошлом 
году, в направлении общей це
ли — цели улучшения отноше
ний между нашими двумя пра-
вительствами, обеспечения

Все, что произошло с тех
пор, когда были заключены

лучшей жизни для наших на
родов — для советского наро
да и для американского наро-

ни вооружений м создания 
структуры мира.

Вы видите, господин Гене
ральный секретарь, что на нас 
направлены телевизионные ка
меры. А это означает, что сей
час миллионы людей в Амери
ке и миллионы людей в Совет
ском Союзе видят нас вместе и 
слушают наши выступления.

Я мог бы также добавить, 
что не только советский народ 
и американский . народ смот
рят на нас. Весь мир наблюда
ет за нашей сегодняшней 
встречей, потому что народы 
мира знают, что если лидеры 
двух самых могучих государств 
мира могут работать вместе и 
их правительства могут рабо
тать вместе, то шансы на 
обеспечение мира во всем ми
ре неизмеримо возрастают.

тарь, что в ходе наших встреч 
на этой неделе мы не обма
нем этих надежд.

Мы желаем Вам хорошего 
пребывания в нашей стране. Но 
прежде всего мы считаем, что 
эту поездку, которая имеет 
такое огромное значение для 
наших двух народов и для все
го мира, в конечном итоге не 
только советский народ и аме
риканский народ, но и народы

мира воспримут, как большой 
шаг к достижению цели, к ко
торой мы все стремимся, к ус
тановлению мира не только 
между нашими двумя страна
ми, но и к обеспечению мира 
и прогресса для всех народов 
земного шара.

С ответной 
Генеральный 
ЦК КПСС Л.

* *
речью выступил 

секретарь 
И. Брежнев.

PE4É А. И. БРЕЖНЕВА
Уважаемый 

дент!

Уважаемая 
сон!

господин Прези-

госпожа Ник-

с 
и

Дамы

Я рад 
Вами,

и господа!

нашей новой встрече 
господин Президент,

благодарен за теплые слова,
адресованные нам — предста
вителям Союза Советских Со
циалистических Республик.

Это мой первый визит в

столицы разделяют около 
сяти тысяч километров.

Но 
свои

де-

в политике действуют 
понятия относительности,

не предусмотренные тео-
рни Эйнштейна. Расстояния 
между нашими странами со
кращаются не только потому, 
что мы передвигаемся в со
временных самолетах по хо
рошо налаженному маршруту,
но и

эти соглашения, 
визиту, которая 
течение многих

подготовка к 
проходила в 

месяцев, пе-

да и, прежде всего, цели, 
торая касается не только 
ших двух стран, но и всего

ко-
на-
ми-

ра — освобождения от бреме-

Сейчас
надежды 
стоящие
господин

мир возлегает свои 
на нас, на наши пред- 
встречи. Я уверен, 

Генеральный секре-

вашу страну, 
средственное

первое непо-
знакомство

Америкой и американским 
родом.

Из Москвы в Вашингтон

с 
ма-

мы
проделали дальний путь. Наши

няет
чить

потому, что нас объеди- 
большая цель — обеспе- 
прочный мир народам на-

ших стран, укрепить безопас
ность на нашей планете.

Год назад в Москве 
вместе сделали крупный

мы
шаг

в этом направлении. Итоги 
нашей первой встречи заложи
ли хорошую, надежную осно
ву для отношений мира меж
ду нашими странами.

Уже тогда мы были единого 
мнения относительно того, 
что, опираясь на эту основу, 
нужно двигаться дальше. В 
течение минувшего года в 
этом смысле было положено 
доброе начало. Сейчас мы 
рассматриваем наш визит в 
Соединенные Штаты и пред
стоящие встречи с вами как 
выражение обоюдной реши
мости внести новый вклад в 
совместно начатое дело.

Я и прибывшие со мной то
варищи готовы хорошо потру
диться для того, чтобы пе
реговоры, которые мы будем 
вести с вами, г-н Президент, 
и с другими американскими го
су дарственными деятелями,
оправдали надежды наших 
народов и послужили инте
ресам мирного будущего всех 
людей.

Речи Р. 
Брежнева 
большим

Никсона и Л. И. 
были выслушаны с 
вниманием и ветре-

чены аплодисментами.
По окончании официальной

церемонии Л. И. Брежнев 
Р. Никсон направляются 
Белый дом.

Официальная церемония
встречи у Белого дома широ
ко передавалась по телевиде
нию и радио.

(ТАСС).

ПРИВЕТСТВИЕ
ЦК КОМПАРТИИ США
Л. И. БРЕЖНЕВУ

НЬЮ-ЙОРК, 18 июня.
(ТАСС), 
митет

Центральный Ко 
Коммунистической

ческие силы и служит инте
ресам борьбы народов за на-

партии США направил при
ветственную телеграмму Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС Л. И. Брежневу в 
связи с началом его офици-
ального визита в США.

ЦК Компартии США- счи
тает прибытие Л. И. Бреж
нева в Соединенные Штаты 
показателем «исторического 
сдвига в международных де
лах», «свидетельством но
вых побед политики мирного 
сосуществования между пра
вительствами стран с раз
личными общественными и 
экономическими системами» 
и подчеркивает, что визит 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС в США служит делу 
укрепления мира во всем ми
ре.

«Успех дела мира содей
ствует делу прогресса, ук
репляет антиимпериалисти-

циональное освобожде-
ние», — говорится 
грамме.

Отмечая особую
ресованность 
трудящихся в 
имовыгодных

в теле-

заинте-
американских 
развитии вза- 
советско-аме-

риканских связей, ЦК Ком
партии США указывает, что 
«торговля между Советским 
Союзом и Соединенными 
Штатами отвечает жизненно 
важным интересам амери
канских рабочих».
«Добро пожаловать, дорогой 
товарищ Брежнев! Примите 
наши самые горячие товари-
щеские приветствия! » го
ворится в заключение теле
граммы. подписанной от име
ни ЦК Компартии США На
циональным председателем 
Компартии США Г. Уинсто
ном и Генеральным секрета
рем Г. Холлом,

ОПЕРЕЖАЯ 
ВРЕМЯ

ХАНОЙ. На предприятиях и 
стройках, в угольных карьерах 
и сельскохозяйственных коо
перативах Демократической 
Республики Вьетнам с каждым 
днем ширится социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение народнохозяй
ственных планов.

Энергетики индустриального 
района Вьетчи досрочно ввели 
в эксплуатацию подстанцию, 
которая обеспечит электро
энергией десятки предприятий.

С опережением графика ра
ботают коллективы всех цехов 
Ханойского механического за
вода. Почти вдвое перекрывают 
нормы выработки бетонщики, 
плотники, арматурщики на 
строительстве теплоцентрали в 
провинции Ниньбинь. Коллек
тив кирпичного завода провин
ции Коабанг выполнил месяч
ный план к 19 мая.

(АПН).

СОТРУДНИЧЕСТВО 
РАСШИРЯЕТСЯ

УЛАН-БАТОР. Из года 
в год расширяется сотрудни
чество народной Монголии с 
Советским Союзом и други
ми братскими социалистиче
скими странами в области 
экономики, культуры, науки 
и техники.

Такое сотрудничество бла
готворно сказывается на 
развитии национальной эко
номики и построении социа
лизма в республике. Со вре-

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

мени вступления МНР в 
СЭВ в стране при содейст
вии и финансовой помощи 
стран социалистического со
дружества создано более 200 
предприятий горной, топлив
но-энергетической, металло
обрабатывающей и легкой 
промышленности.

РАСТУТ РЯДЫ
СОЮЗА ДРУЖБЫ

ПРАГА. Большим автори
тетом пользуется у чехо
словацких трудящихся одна 
из самых массовых общест
венных организаций стра
ны — Союз чехословацко- 
советской дружбы. В на
стоящее время союз объ
единяет 1,3 миллиона чело
век. Они работают в 21.000 
первичных организаций на 
промышленных предприяти
ях, в сельскохозяйственных 
кооперативах и госхозах, 
учебных заведениях и под
разделениях чехословацкой 
народной армии.

большие и важные задачи 
поставили перед собой чле 
ны союза в нынешнем году. 
Намечена широкая и инте
ресная программа мероприя
тий. посвященных 56-й го
довщине Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции, месячнику чехо
словацко-советской дружбы.

(ТАСС).

«Словнафт» — Одно из крупнейших предприятий че
хословацкой химической промышленности, созданных за 
годы социалистического строительства.

I На снимке: установки комбината «Словнафт».
Снимок ЦАФ — ТАСС.

БЕССИЛИЕ МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

ПОРТУГАЛЬСКИХ КОЛОНИЗАТОРОВ
Военные сводки, поступаю

щие из Анголы, Мозамбика и 
Гвинеи (Бисау), говорят об 
усилении вооруженной борь
бы за независимость, кото
рую ведут народы этих 
стран. Особенного накала до
стигли бои в Гвинее (Бисау). 
Здесь только в марте и ап
реле патриотами было сбито 
12 португальских военных 
самолетов. По всей террито
рии этой страны ни на один 
день не прекращаются атаки 
патриотов на португальские 
гарнизоны. Вооруженными 
силами Африканской партии 
независимости Гвинеи и ост
ровов Зеленого Мыса 
(ПАИГК) в конце апреля 
были практически полностью 
уничтожены военные укреп
ления португальской армии 
в районе города Бафата в 
северной части страны, а в 
конце мая в результате упор
ных боев был освобожден 
город Гиледже. Эта крупней

шая за последнее время бое
вая операция носила кодо
вое название «Амилкар Каб
рал» — в память о первом 
Генеральном секретаре 
ПАИГК.

Эти факты наглядно сви
детельствуют о том, что на
ционально - освободительное 
движение в Гвинее (Бисау) 
нарастает. Народ, сплотив
шийся вокруг партии 
ПАИГК, доказал, что ничто 
не в силах поколебать его 
решимость бороться за окон
чательное освобождение 
своей родины. Провал пла
нов португальских фашистов 
очевиден.

Злодейски убив Генераль
ного секретаря ПАИГК 
Амилкара Кабрала, они на
деялись подорвать освобо
дительную борьбу народа 
Гвинеи (Бисау). Колонизато
ры, однако, просчитались. 
Как заявил член Политбюро 
ПАИГК Виктор Мариа,

«подлое убийство не остано- 
вилф нашей борьбы. Напро
тив, оно дало толчок к еще 
большей сплоченности».

Развитие событий в Ан
голе, Мозамбике, и Гвинее 
( Бисау) вызывает беспокой
ство западных покровителей 
Лиссабона — соучастников 
по грабежу природных 
богатств португальских ко
лоний. Недавно в штаб-квар
тире НАТО обсуждался воп
рос о расширении поставок 
различного вооружения пор
тугальской колониальной ар
мии. Тем самым натовские 
круги пытаются обеспечить 
охрану интересов империа
листических монополий в 
Анголе, Мозамбике и Гвинее 
(Бисау).

Португальские колониза
торы играют на том, что за
падные монополисты не хо
тят терять в колониях свои 
инвестиции, которые, в свою 
очередь, являются важной

формой помощи колониаль
ному режиму. Это, разуме
ется, вдохновляет португаль
скую военную верхушку на 
новые авантюры. По просо
чившимся в печать сведени
ям, в Лиссабоне обсуждают
ся планы широкой агрессии 
против независимых афри
канских стран, активно вы
ступающих в поддержку 
борцов за свободу в Анголе, 
Мозамбике и Гвинее (Бисау).

Гнев н возмущение афри
канских народов вызывают 
провокации португальской 
военщины на границах с 
Замбией. Танзанией, Сене
галом, Народной Республи
кой Конго. Организация 
африканского единства, от
метившая в эти дни свое де
сятилетие, уже неоднократ
но осуждала преступные дей
ствия Лиссабона. Она оказы
вает большую помощь пат
риотам Анголы, Гвинеи 
(Бисау) и Мозамбика и при
лагает немало сил к тому, 
чтобы покончить с колони
ально-расистскими режима
ми. представляющими реаль
ную угрозу независимым аф
риканским государствам.

В. ФАРТУШНЫИ.
(АПН).

» сегоям

Советский человек за рубежом тались дома. Особенно Нина

КАКОЙ ЭТО НАРОД
Михайловна, 
вспоминает 
боте троих I 
заткнет». I 
слышал ее ।

Она 
о детях, 
мужчин 
Неделю 
разговор

постоянно 
а на ра

за «пояс 
назад я 

с бопгар-

РАССКАЗ 
ШОФЕРА БРАТУШКИ!

Я часто говорю себе, 
делаю большое упущение, 
ведя ежедневных записей

что 
не

жизни братушек. Вот уже год, 
как я вожу их на микроавтобус
се из Видина, где они 
Кошаву —- на работу 
ратно.

За этот год на моих

живут, в 
и об-

глазах в

р^омов, руководитель группы 
советских специалистов, гово
рил мне, что гипсокартонные 
плоскости увеличивают произ
водительность труда при по
белке внутренних стен в три 
раза. Вместо того чтобы раз
махивать кистью, прикрепля
ешь к стене изготовленную по

ловек из восьми различных об
ластей СССР. Александр Гри-

ским специалистом. Оказалось, 
что он бывал в Орле, родном 
городе Нины Михайловны. У 
них нашлись даже общие зна
комые. Вот ведь как случает
ся! Один — из России, дру
гой — из Болгарии, и вдруг 
оказывается, что у них есть 
общие знакомые. Я в тот ве-

горьевич 
Петрович 
старший 
хайловна

— киевлянин, Борис
— ленинградец, 

технолог Нина Ми- 
Кузнецова — из Ор

мер узнал, что Орел наш

ла. Только Виталий 
Редькин и Сергей

Иванович 
Иванович

Кошаве вырос завод. Он стро
ился под руководством девя
ти советских специалистов. 
Первый болгарский завод по 
изготовлению гипсокартонных 
строительных деталей мощно
стью 3,5 миллиона квадратных 
метров гипсокартона в год. 
Он создан по советскому про
екту и оборудован советскими 
машинами. Заводом управляют 
13—14 человек в смену. Всего 
на нем будут работать 45 че
ловек — до такой степени ав
томатизирован производст
венный процесс. Нажимай 
кнопки и не отвлекайся: слож
ная автоматика требует внима
ния.

Александр Григорьевич Ла-

заданным размерам 
картонную плоскость.

Однажды я спросил 
го инженера-механика 
Петровича Макрикова, 
не собрали машины и

гипсо-

старше- 
Бориса 
почему 
аппара-

ты в Советском Союзе, чтобы 
монтаж здесь шел быстрее. Он 
засмеялся и стал объяснять. 
Дескать, как болгарские инже
неры смогут управлять само
стоятельно заводом, если не 
изучат до тонкости всю техни
ку. Лучше всего любое слож
ное устройство познается тог-
да, когда участвуешь 
сборке...

его

Наш завод сроднил навсег
да Кошаву с советской зем
лей. У мае работали девять че-

Пирогов из одного города — 
Костромы. Они считают себя 
давнишними родственниками 
Болгарии. Потому что Костро
ма связана с именем Георгия 
Димитрова. Там он избирался 
депутатом Верховного Совета 
СССР.

Рабочий день уже закончил
ся, и сейчас мы поедем на про
гулку. Мне нередко случается 
ездить с братушками на экс
курсии по стране. Они уже 
посмотрели Белоградчик, Ма
туру, Варну, побывали на Шип
ке, в Плевене...

Любят наши люди братушек. 
Каждый старается зазвать их 
к себе в дом.

И все-таки им нелегко: ску
чают по семьям, которые ос-

Разград — города-побратимы.

Позавчера приезжал к бра
тушкам секретарь окружного 
комитета БКП Крыстьо Нико
лов. Он давнишний их прия
тель. Александр Григорьевич 
сказал ему тогда:

— Так вот, дорогой, скоро 
уедем и увезем в своих серд
цах Болгарию...

А что я им скажу, когда на
ступит час расставания? Хочет
ся сказать что-то такое, что
осталось бы у них 
надолго...

После их отъезда 
тельно сяду за стол

в

я 
и

памяти

обяза- 
запишу

все свои встречи с ними, что
бы и дети мои, и внуки знали, 
какой это народ — братушки!

Записал Христо РОДОПСИН, 
болгарским журналист. 

(АПН).

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ

«ДАЛЬМОР»—ЭТО
ПЕСНИ И ТАНЦЫ

Ансамбль песни и танца 
«Дальмор», а вместе с ним 
культурная общественняость 
Гдыни отмечают 20-летие 
этого замечательного люби
тельского коллектива.

Возникший 20 лет назад 
как небольшой хор энтузиа
стов — работников рыбного 
комбината в городе Гдыне, 
ои постепенно вырос в пре
красный коллектив, насчиты
вающий 70 участников. 
«Дальмор» успешно выступа
ет в городах страны, по поль
скому радио и телевидению и 
выезжал с гастролями в 
СССР, ГДР, ФРГ, Англию, 
Францию, Данию. На 1000 
его концертов на родине при
сутствовало свыше миллиона 
зрителей. Особенно большим 
успехом пользуется програм

ма «У рыбаков», эстрадная 
композиция «Капитанский 
бал», а также яркая, красоч
ная программа, составлен
ная из народных песен и 
танцев разных районов 
Польши.

Своими успехами ансамбль 
«Дальмор» во многом обязан 
художественному руководи
телю Брониславу Заху, че
ловеку неиссякаемой твор
ческой энергии и инициати
вы, музыкальному руководи
телю Роману Лепеху, хорео
графу Уставу Клезнеру. Но 
главная заслуга принадлежит 
самим членам ансамбля, 
вкладывающим в любое де
ло душу, талант и труд.

Т. МАРТЫНОВА, 
Корр. ТАСС.

София.

. В народной Венгрии пущена в эксплуатацию самая мощная 
в стране тепловая электростанция имени Юрия Гагарина, по
строенная близ села Вишонта. В сооружении и оснащении 
ТЭС венгерским друзьям оказывали помощь Советский Союз 
и другие братские социалистические страны.

На снимке: центральный пульт управления ТЭС имени Юрия 
Гагарина. Общая мощность ее пяти турбин — 800 тысяч ки
ловатт. Снимок МТИ — ТАСС.

СЕЙЧАС, пожалуй, на евро
пейском континенте не 
найдешь более яростного 

приверженца политики «с по
зиции силы», чем английское 
правительство консерваторов, 
возглавляемое Хитом. В то вре
мя, когда всей миролюбивой 
общественностью планеты
предпринимаются новые шаги 
н общему ослаблению между
народной напряженности, Лон
дон выступает оголтелым по
борником гонки вооружений. 
К этому он не устает постоян
но призывать своих партне
ров по НАТО, а теперь и 
по «Общему рынку». Мотиви
ровка этой воинственности 
тори все та же: мифическая 
угроза со стороны Советского 
Союза, с которым, мол, можно 
разговаривать только с пози
ции силы.

И правительство Хита заяв
ляет о том, что оно и впредь 
будет наращивать свой ядер- 
ный военный потенциал, будет 
постоянно заботиться о росте 
мощи своих вооруженных сил. 
А для этого Англия должна 
строить новые атомные под
водные лодки, вооружить их бо
лее совершенными ядерными 
ранетами, создавать новейшие 
корабли и самолеты, не счи
таясь ни с какими затратами. 
И в «Белой нниГе» по вопросам 
обороны правительство тори 
обусловливает свои требования 
на увеличение военных расхо
дов на будущий 1973-74 финан
совый год. Сумма эта огром
на — 3 365 миллионов фунтов 
стерлингов, на 523 миллиона 
фунтов стерлингов больше, 
чем в текущем финансовом 
году.

О политине правительства 
Англии, направленной на уси
ление своей военной мощи, 
стремящейся к широкому во
влечению в гонку вооружений 
и своих партнеров по различ
ным военным блокам, расска
зывает наша сегодняшняя 
подборка фактов.

ф По утверждению Нацио
нального института экономиче
ских и социальных исследова
ний, расходы Англии в теку
щем финансовом году превы
сят ее доходы на 875 миллио
нов фунтов стерлингов, а по 
мнению экономистов Кэм- 
бриджского университета — 
на миллиард фунтов стерлин
гов. Значительная часть этого 
дефицита вызвана огромными 
военными расходами,

ф К середине этого года 
все бронетанковые чрети анг
лийской армии буду? переос
нащены танками «Чифтен» и 
получат новые противотанко
вые ракетные «Суингфайр».

ф В ближайшие годы наме
чается также модернизация 
военно-воздушных сил Анг
лии. В частности, долгосроч
ной программой перевооруже
ния предусмотрено введение в 
строй многоцелевого военного 
самолета.

Ф Впервыё специально для 
авиации флота разрабатывает
ся ракета класса «воздух — 
корабль». Ими будут воору
жаться многоцелевые вертоле
ты «Линкс». Ракета предназна-

мят выстрелы и раздаются взрывы. Солдаты «сил безопасности» проводят повальные овы- 
сни и аресты в католических кварталах.

На снимке: во время столкновений в одном нз районов Белфаста.
Снимок Кимера Пресс—ТАСС.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ ядерными баллистическими 
ракетами «Посейдон».

ПОБОРНИКИ 
ГОНКИ 
ВООРУЖЕНИЙ

е В стадии проектирования 
находятся новые многоцеле
вые авианесущие корабли, ко
торые должны нести по 25 
самолетов с вертикальным 
взлетом и посадкой, прототи
пом которых является англий
ский самолет «Харриер».

Ф Сейчас для военно-мор- 
А ских сил Англии строятся 33 

боевых корабля, стоимость их 
постройки — 300 миллионов 
фунтов стерлингов (1 фунт— 
2 руб. 87 коп), это самая боль
шая кораблестроительная про
грамма Англии после второй 

1 мировой войны.

чена для борьбы с надводны
ми целями, имеющими боль
шую скорость, в частности, 
для борьбы с катерами на 
подводных крыльях.

ф Тральщик «Уилтон» — 
необычный корабль англий
ских военно-морских сил: кор
пус его сделан из стеклопла
стика, что должно дать этому 
кораблю большое преимуще
ство против обычных тральщи
ков, корпуса которых изго
товлены из алюминия или де
рева. Строительство «Уилто
на» обошлось в 2 миллиона 
фунтов стерлингов, это на 500 
тысяч фунтов стерлингов до
роже, чем обходится строи
тельство обычного траль
щика.

ф В Англии закончены ис
пытания опытного образца 
114-миллиметровой универ
сальной артустановки, предна
значенной для вооружения эс
минцев и сторожевых кораб
лей. В ближайшее время арт- 
установка должна поступить в 
серийное производство.

ф Правительство Англии 
планирует израсходовать зна
чительные средства для усиле
ния противовоздушной оборо

ны страны. Истребители ПВО 
будут оснащены американски
ми «Фантомами», английскими 
«Лайтнингами» и перехватчи
ками нового типа.

ф Более 40 миллионов фун
тов стерлингов выделено на 
Строительство трех радиолока
ционных станций на западном 
побережье страны. Еще 24 
миллиона фунтов стерлингов 
идут на усовершенствование 
таких станций, имеющихся на 
восточном побережье Анг
лии.

ф Сторожевой корабль анг
лийских военно-морских сил 
«Гренвилл» используется в ка
честве плавучей лаборатории 
для испытания новых секрет
ных систем вооружения. В 
феврале он столкнулся на 
рейде Портсмута с другим 
сторожевым кораблем, оба 
судна получили значительные 
повреждения.

ф В предстоящем финансо
вом году намечено ввести в 
строй еще одну атомную под
водную лодку - ракетоносец.

ф В дальнейшем предпола
гается переоснастить все анг
лийские подводные лодки та
кого типа американскими

ф В Англии принята на воо
ружение новая легкая 105- 
миллиметровая пушка с даль
ностью стрельбы 15 километ
ров. Пушка имеет ряд пре
имуществ перед своей пред
шественницей, стоявшей на 
вооружении армии Англии 
последние 30 лет. Новое ору
дие может транспортировать
ся самолетами и вертолетами,

ф На вооружение англий
ских военно-воздушных сил по
ступили первые образцы 
транспортного вертолета «Пу
ма» совместного англо-фран
цузского производства. Верто
лет развивает скорость 
280 км/час, может летать на 
дальность до 500 километров. 
Он берет 22 солдата, имеет 
приспособление для наружной 
подвески, с помощью которой 
он может, в частности, под
нять 105-миллиметровую 
пушку.

ф Еще два английских раз
ведывательных самолета 
дальнего действия АНимрод», 
направлены на Мальту, они по
полнят находящуюся здесь 
эскадрилью английских само
летов, в задачу которой вхо
дит наблюдение за передви
жением кораблей в Средизем
ном море.
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КАК
ВЫРАСТАЮТ
ЛЕСА
Тепловые электростанции 

Нижней Туры, Среднеуральска, 
Серова и других городов сжи
гают ежесуточно тысячи тонн 
угля. Естественно, образуется 
много золы. В виде шлама по 
трубам она, как правило, вы
брасывается на пустыри, обра
зуя большие зольные поля, 
безжизненные и серые.

Как сделать эти площади 
зелеными? Над этим вопросом 
несколько лет работали уче
ные-биологи Уральского го
сударственного университета 
имени А. М. Горького. В Ниж
ней Туре, например, они про

водили анализы почв, подби
рали травы и кустарники, спо
собные зеленеть на зольных 
пустырях. Им помогали пионе
ры и школьники. В корзинах, 
ведрах они таскали чернозем, 
поливали травы, следили за 
их развитием.

Опыты, проводимые учеными 
и школьниками, прошли ус
пешно.

Горы пустой породы выра
стают там, где идет добыча ру
ды, угля. И называются они 
рекультивированными площа
дями. Восемьдесят гектаров 
таких площадей возродили, на
пример. лесники Карпинского 
лесхоза. И опять им на по
мощь пришли школьники. За 
десять последних лет с их по
мощью посажено на образовав
шихся пустырях 152 гектара 
леса.

А впереди еще много рабо
ты. Ведь только угольные от
валы Карпинска и Волчанска 
раскинулись на территории в 
4 тысячи гектаров.

Если в Среднеуральске и 
Волчанске, Нижней Туре и 
Верхнем Тагиле вы увидите 
ватагу ребятишек с ведрами и 
лопатами, знайте, это друзья 
природы, истинные энтузиас
ты борьбы за возрождение 
жизни.

Ю. ПЧЕЛКОВ.

ВАМ, РЫБАКИ
«Готовь сани летом, а те

легу — зимой!» — гласит 

народная мудрость. Эту же 
мудрость хотим мы повто
рить сегодня рыбакам: поку
пайте зимние удочки и 
складные шнековые ледобу
ры. Их производство освоил 
Свердловски^ приборострои
тельный завод. Ледобур ле
гок. удобен, им можно про
буривать лунки на льду 
толщиною около метра. Зим
няя же удочка — тоже удоб
на, она складывается, весит 
всего 120 граммов, а длина 
ее в походном положении— 
33 сантиметра.

В КЛУБЕ
БУДЕТ
ИНТЕРЕСНО

Двадцать две ученицы де
вятого класса местной шко
лы изучали при Байновском 
Доме культуры Богданович- 
ского района необычные 
предметы: основы клубной 
работы, хореографию, хор, 
игру на баяне.

А потом — практика. Во 
время посевной кампании 
выпускали «боевые листки», 

«Молнии», организовали 12 
радиопередач «Вести с по
лей», дали отчетный кон
церт.

АЙ ДА 
СМОРЧКИ!
На окраине Сухого Лога в 

небольшом домике в три 
окошка живет пенсионер Иван 
Тимофеевич Черепанов. Мы 
вместе с ним копали червей, и 
я зашел договориться с ним, 
на каком водоеме будем рыба
чить. Он сидел на корточках 
у летней кухни и помешивал 
что-то на сковородке.

— Грибочков не желаешь?
Какие грибы сейчас, в июне? 

Ла и дождей-то грибных что- 
то давно не видно было... Су
шеные, наверное.

— Почему сушеные? Све
жие, — говорит.

Я поднес вилку и изумился: 
такой аромат шел от грибов! 
Действительно, свежие... Раз
глядывал — не понял; что за 
грибы... Опята — не опята, ли
сички — не лисички... Желт.о- 
ватые, сморщенные, малюсень
кие...

— Эх, ты! Знаток. Сморчки! 
Давеча насобирал на вырубке 
под высоковольтной... Отва
рил —11 и на сковороду со сме
таной. Ты, верно, тоже, как и 
многие другие, считал их по
ганками... А? Зря.

К. ЧУВАШОВ.

«ЛИСАМ»
НЕ УЙТИ...

Интересную схему нового 
радиоприемника для «охоты 
на лис» разработали при по
мощи своего руководителя 
А. Е. Чечикова ребята из ниж
нетагильской станции юных 
техников Дзержинского^ Дома 
пионеров «Малая вагонка» 
Володя Данилов и Саша Зен- 
ковский. Название он получил 
«Поле-73». В отличие от ста
рых приемников у него значи
тельно улучшена температура 
стабилизации, приемник ори
гинально оформлен. «Поле-73» 
во много раз чувствительней 
обычных транзисторных при
емников.

В. выводное.

«РОМАШКА» 
ИЗ ПЯРНУ

В эстонском городе Пярну создан фестивальный молодежный 
клуб «Карикакар», или по-русски «Ромашка». Возник он в про
цессе подготовки к приближающемуся Берлинскому форуму 
юности.

Клуб регулярно устраивает встречи с молодыми рыбаками и 
животноводами, со строителями и торфоразработки нами, со сту
дентами и школьниками. На таких встречах оживают в расска
зах и в вопросах викторин страницы истории фестивалей, про
водятся конкурсы самодеятельных певцов, художников, коллек
ционеров. Одним словом, молодежь Пярнуского района уже сегод
ня живет в атмосфере того праздника, который придет в конце 
июля на улицы и площади столицы ГДР.

Очередной клубный вечер 
состоялся в совхозе-техникуме 
в Тихеметса. Здесь живут и 
учатся 750 юношей и деву
шек — будущих механизато
ров и бухгалтеров. В простор
ный зал техникума пришли не 
только учащиеся, но и моло
дежь окрестных колхозов и 
совхозов, предприятий сосед
него маленького городка Ки- 
линги-Нымме. Пропуском на 
вечер служил билет всесоюз
ной фестивальной лотереи, 
большая часть средств от ко
торой пойдет на подготовку 
А Всемирного фестиваля...

В глубине сцены — эмблема 

клуба: выросшие на ооном 
стебельке два цветка — тра
диционная пятицветная ромаш
ка всемирных фестивалей мо
лодежи и студентов и ее белая 
«сестрица* с полей Пярну. Тон 
на вечере в Тихеметса задают 
ребята из местного ансамбля 
гитаристов. Вице-президент 
клуба Ааре Уйнд в промежут
ках между выступлениями во
кально-инструментальных кол
лективов проводит викторину. 
Все ли знают, к примеру, кто 
первым вернулся в Эстонию со 
Всемирного фестиваля золо
тым лауреатом? Оказывается, 
им был певец Александр Пюви.

И было это в Берлине в 1951 
году, на И! Всемирном фору
ме молодежи. Воспоминания
ми о днях на VIII Всемирном 
в Хельсинки делится пригла
шенный на заседание клуба 
Вольдемар Линдстрём, редак
тор молодежных передач Эс
тонского телевидения. Он пе
редает микрофон журналистке 
Линде Кангур, которая толь
ко что вернулась из ГДР...

Вечер в Тихеметса никого 
не оставил равнодушным. А 
самые активные, самые луч
шие — певцы и знатоки ис
тории фестивалей — получили 
призы клуба «Карикакар*.

Выездные заседания клуба 
в небольшом поселке Вяндра 
тоже прошли весело и инте
ресно. Гостем этого вечера 
был корреспондент немецкий 
молодежной газеты «Юнге 
вельт» Хельмут Вавциняк. Он 
рассказал о том, как встретит 
Берлин посланцев молодежи.

Впереди у клуба еще нема
ло встреч с 'лауреатами и про
сто участниками фестивалей, 
конкурсы и викторины. Пос
леднее заседание «Карикака- 
ра» намечено на 28 июля — 
день открытия X Всемирного.

Вольдемар ТОМБУ, 
корреспондент 

АПН.

• ПИОНЕРСКОЕ 
ЛЕТО 

ВЕСЕЛЫЙ 
«КОЛОСОК»
Если ехать по Сибирскому 

тракту в сторону города Бог
дановича и, не доезжая его, 
повернуть налево, проехать по 
небольшой плотинке и углу
биться в крупный и тенистый 
березняк, то обязательно уви
дишь красивую арку, на ко
торой выведено: «Пионерский 
лагерь «Колосок». Это меж
колхозный лагерь, в котором 
отдыхают дети хлеборобов, 
механизаторов, животноводов 
колхозов имени Тимирязева, 
«Родина», имени Мичурина, 
«Рассвет*, имени Жданова и 
других хозяйств Богданович- 
ского района.

Добротные спальные корпу
са, светлый клуб, просторная 
столовая, открытая эстрада, 
спортивный городок — все это 
в распоряжении ребятишек. 
Но, пожалуй, самая-то глав
ная радость для них — водо
ем, который плещется прямо 
у ворот лагеря...

Чем же занимается красно
галстучная дружина «Коло
ска»? Об этом, рассказывает 
старшая пионервожатая Гали
на Александровна Дьяконова:

— В нашей смене отдыхает 
180 ребят, разбитых на отря
ды. И поверьте, никакой из 
отрядов не останется без де
ла. Вот смотрите: подготовка 
к X Всемирному фестивалю 
молодежи и студентов, сдача

Ж - ■

летних норм ПО, трудовые 
десанты, походы по родному 
краю, «Зарница». Да разве 
хватит нам тех дней, которые 
отпущены на одну смену! 
Причем, каждому делу мы 
стараемся придать интерес
ную и увлекательную форму. 
Сдача норм ГТО, куда exodut 
плавание, будет, например, 
проходить под эгидой влады
ки морей Нептуна. Уже гото
вы корона и трезубец. Навер
ное, он и будет главным 
судьей соревнований. Или 
взять шествие, посвященное

фестивалю. Будут костюмы, 
танцы, песни разных народов.

Что касается трудовых де
сантов, то мы собираемся по
мочь нашим шефам — колхо
зу имени Жданова — в про
полке овощей, заготовке вени
ков. Мы прикинули и решили 
наломать 2 500 веников.

Да, весело и интересно про
ведут лето сельские дети.

Счастливого отдыха, дру
зья!

Ю. УТКИН.
Снимка А. ГРАХОВА.

ШАХМАТНЫЙ 
1КЛУБ1

ОТДЕЛ ВЕДЕТ 
П. СТЕПАНОВ.

ЧЕТВЕРТЫЙ-
АИШНИЙ...

В разгаре лето, в разгаре 
ленинградский межзональ
ный турнир. Как и ожида
лось, борьба выдалась на 
редкость напряженной. 
Только тройка, первая трой
ка победителей, выходит в 
дальнейший этап борьбы за 
мировое первенство.

Минуло 12 туров, впере
ди — еще 5 жарких по
единков. Положение в ли
дирующей группе сейчас 
такое: Роберт Бирн
(США) — 87а очка, Виктор 
Корчной и Анатолий Карпов 
(СССР) — 7'/» (по 2 партии 
отложены), Бент Ларсен 
(Дания) — 77s при одной не
оконченной партии.

Центральным поединком 
первой половины межзо
нального турнира в Ленин
граде, безусловно, явилась 
партия Корчного с Ларсе
ном, Вот как закончилась 
эта встреча.

№ 249.
Ларсен — Корчной

из 7—8 гроссмейстеров, имею
щих примерно равные шансы.

— Меня удивляет включение 
в число фаворитов Корчного, 
так как в последнее время он 
не демонстрирует прежней 
силы.

— Действительно, результа
ты его выступлений в послед
нее время уже не те, что 
раньше, но Корчной есть Корч
ной... Я не считаю возможным 
исключать этого большого 
шахматного стратега из числа 
главных фаворитов.

— А молодой Карпов! Не
сомненно, это игрок огромной 
практической силы и глубокий 
стратег, но его физические 
кондиции оставляют желать 
много лучшего...

— КарпРв гораздо крепче и 
выносливее, чем об этом мож
но судить по его внешнему 
виду. Несмотря на молодость, 
он умеет чрезвычайно рацио
нально распределять свои 
силы.

ПОПРОБУЙТЕ 
НАЙТИ 

КОМБИНАЦИЮ 
№ 250. 

Алварез — Карпов 
Скопле, 1972 г.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА .

НАШИ-В ФИНАЛЕ
В Кургане и Перми прошли 

зональные соревнования по 
легкрй атлетике. В Кургане 
соревновалась наша мужская 
и женская команды в составе 
35 человек, которые боролись 
за выход в финал Всероссий
ского турнира, а в Перми со
ревнования проходили с заче
том, который получали коман
ды по программе Первых Все
российских спортивных игр 
молодежи.

Наши спортсмены выступи
ли удачно. В соревнованиях 
в Кургане легкоатлеты Сверд
ловской области значительно 
опередили занявшую второе 
место команду Перми. Чтобы 
попасть в финал чемпионата 
РСФСР, спортсмен, по услови
ям соревнований, должен по
казать результат не ниже пер
вого разряда.

Звание чемпионов Урала в 
различных видах легкой атле
тики заняли: в тройном прыжке 
Василий Кузьмич («Буревест
ник») с результатом 15 м 
18 см, Анатолий Тяпнин 
(«Труд») по метанию диска — 
50 м 70 см, Геннадий Львов в 
беге на 800 метров с результа
том 1 мин. 50,1 сек., Виктор 
Бредихин толкнул ядро на 
16 м 54 см, Галина Драчева в 
прыжках в длину — 6 м 02 
см, Юрий Ханафин («Буревест
ник») прыжок с шестом на 
5 метров, Сергей Голендухин 
(«Труд») прыгнул в длину на 
7 м 23 см, Юрий Маевский 
(«Буревестник») показал ре
зультат 10,3 сек. в беге на 100 
метров, Татьяна Степанова 
(«Спартак») метнула диск на 
18 м 14 см.

Команду к соревнованиям 
готовили тренеры В. Пионтек, 
Б. Новожилов, В. Цибин, 
Э. Морднович.

В Перми чемпионами Урала 
среди молодежи стали: Анна

Прохорова («Буревестник») в 
беге на 100 м с результатом 
12 сек., Елена Щербакова («Бу
ревестник») в беге на 200 м — 
25,1 сек.; Ольга Сыроватсная 
(«Труд») в беге на 400 метров — 
54 сек., Таисия Бебенина 
(свердловский СКА) в беге на 
800 м — 2 мин. 11,8 сек., Фаи
на Нафикова («Буревестник») 
в беге на 200 м с барьерами — 
30,2 сек., Надежда Горбунова 
(«Труд») в прыжках в длину — 
5 м 68 см, Станислав Мещер
ских (свердловский СКА) в бе
ге на 1500 метров — 3 мин.
16,4 сек., Александр Куклов 
(«Динамо») в беге на 400 мет
ров — 54 сек., Виктор Диваван 
(«Труд») в беге на 3000 м с 
барьерами — 8 мин. 59,8 сек., 
Виктор Ольгин («Буревестник») 
в прыжках в длину — 7 м 
05 см.. Юрий Исаков (свердлов
ский СКА) в прыжках с ше
стом — 5 м 10 см, Валерий Са- 
градов («Динамо») в толкании 
ядра — 15 м 50 см.

Команды готовили тренеры 
А. Хабаров, О. Воронцов. Ра
бота велась в контакте со 
свердловским медицинским 
городским диспансером.

Сейчас легкоатлеты области 
проводят учебно-тренировоч
ный сбор перед участием в 
финалах: взрослые будут со
ревноваться в Челябинске 
21—23 июня, финал Первых 
Всероссийских спортивных игр 
молодежи пройдет в Сверд
ловске на Центральном ста
дионе 24—25 июня. Команды 
выступят в своих лучших со
ставах, присоединятся к сво
им коллективам выступающие 
сейчас за рубежом С. Мещер
ских (соревнуется в Праге) и 
Б. Кузнецов, находящийся со 
сборной командой страны в 
Будапеште.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта.

УДАЧНОЕ ВЫСТУП
ЛЕНИЕ СВЕРДЛОВ
СКИХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ 
• СОРЕВНУЮТСЯ 
ЮНЫЕ • «КОРД» ИЛИ

• НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

СЕМЬДЕСЯТ 
И ОДНА

В Подольске состоялись 
соревнования по настольно- 
му теннису на лично-команд
ное первенство РСФСР Ми
нистерства просвещения 
добровольных спортивных 
обществ и ведомств среди 
юношей и девушек. В сорев
нованиях приняли участие 
70 областей и автономных 
республик Российской Фе
дерации. Свердловскую об
ласть представляла сборная 
команда свердловской дет
ской юношеской спортивной 
школы № 8 (все участники 
являются спортсменами 
ДСО «Спартак»). Команда 
заняла общее первое ме
сто, став чемпионом этих 
соревнований.

В личном первенстве сре
ди девушек в одиночном 
разряде чемпионкой стала

свердловчанка — первораз
рядница Люда Бакшутова, 
а четвертое место заняла 
перворазрядница '/ Наташа 
Шутова. Они же хорошо вы
ступили в парном женском 
разряде, заняв первое ме
сто.

В одиночном юношеском 
разряде второе место занял 
свердловский перворазряд
ник Сергей Власов, а перво
разрядник Андрей Елчани- 
нов занял пятое место. Они 
же в парном мужском раз
ряде заняли второе место.

В парном смешанном раз
ряде спортсменки Люда 
Бакшутова и Сергей Власов 
заняли первое место.

В. ТОПОРКОВ, 
инструктор 

облсовета 
«Спартак».

ОПЯТЬ
«ДВОЕВЛАСТИЕ»

После того, как стал изве
стен исход встречи между дву
мя нашими командами— ни
жнетагильским «Уральцем» и 
свердловским «Уралмашем» — 
любители футбола с нетерпе
нием ждали сообщений об ос
тальных результатах матчей, 
состоявшихся в пятой зоне 
второй лиги класса «А». Пок
лонников «Уралмаша» особен
но интересовал исход матча в 
Тольятти, где местное «Торпе
до» принимало лидера зоны— 
«Корд» из Балаково. Хозяева 
поля выиграли поединок — 
1:0. Это минимальное преиму
щество торпедовцев отрази
лось на турнирном положе
нии «Уралмаша», свердловча

не сумели догнать по очкам 
«Корд», и в пятой зоне вновь 
установилось двоевластие: 
«Корд» — «Уралмаш».

Остальные матчи прошедше
го тура дали следующие ре
зультаты; «Сокол» (Саратов)— 
«Химик» (Дзержинск) — 0:2, 
«Баррикады» (Волгоград) — 
«Энергия» (Чебоксары) — 2:0, 
«Строитель» (Уфа) — «Дина
мо» (Киров) — 2:1, «Локомо
тив» (Оренбург) — «Зенит» 
(Ижевск) —0:1, «Волга» (Улья
новск) — «Сура» (Пенза) — 
2:0, «Рубин» (Казань) — «Ло
комотив» (Челябинск) — 3:0, 
«Спартак» (Йошкар-Ола) — 
«Металлург» (Магнитогорск) — 
1:0.

Ход черных

В этой позиции игравший 
черными Анатолий Карпов 
красиво закончил партию 
в свою пользу. Напишите 
нам — каким образом? Фа
милии «единомышленников» 
гроссмейстера будут напеча
таны в газете.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
ПОЛОЖЕНИЕ НА 20 ИЮНЯ

И. В(ов) В(ш) п. М 0.
«Корд» 11 8 0 3 28 — 13 24 — 8 16
«Уралмаш» 11 7 2 2 35— 21 21 — 8 16
«Химик» 11 6 1 4 26 — 16 19 — 9 13
«Рубин» 10 5 3 2 35 — 22 17 — 7 13
«Торпедо» 10 6 0 4 22 — 15 18- 10 12
«Волга» 10 5 2 3 23 — 20 9 — 7 12
«Локомотив» (Ч) 10 5 1 4 25 — 23 13- 11 11
«Энергия» 11 4 2 5 23 — 25 9 — 12 10
♦Сокол» 10 4 0 6 25 — 26 12 — 11 8
«Спартак» 10 4 0 6 21--25 11--13 8
«Сура» 11 3 2 6 32 — 35 10 — 13 8
«Уралец» 11 2 4 5 37— 39 10 — 15 8
«Металлург» 10 3 1 6 16 — 21 11 — 18 7
♦ Локомотив» (Ор) 11 3 1 7 18 — 29 9 — 20 7
«Баррикады» 10 3 0 7 17 — 21 10- 12 6
«Динамо» 10 2 1 7 20 — 26 11 — 16 5
«Зенит» (Иж) 10 2 0 8 19 — 28 9 — 16 4
«Строитель» 11 2 0 9 8- 25 8- 25 4

Ход черных
22... ЛТ4! 23. С:е6 Крс7 

24. С:с4 K:g3 25. КреЗ 
Л<И8 26. Л1щ1 C:h4 27. Kpd3 
Л(2 28. Л62 Cg5! 29. Л: [2 
Л:(2 30. Ке2 ЛГЗ 31. Крс2 
К:е4 32. Cd3 ЛеЗ 33. КсЗ 
Kg3 34. d5 Cf6 35. Kdl ЛГЗ 
36. de Кр сб 37. C:g6 Kpd6 
38. Ле1 Kf5 39. Ле8 Kd4 
40. Kpd2 Cg5 41. Kpel Ch4 
42. Kpd2 ЛgЗ 43. Ce4 Cg5. 
Ларсен сдался, так как пос
ле 44. Kpel Лgl. теряется 
еще и конь.

Югославский гроссмейстер 
Светозар Глигорич перед на
чалом турнира в Ленинграде 
дал интервью шахматному 
обозревателю газеты «Спорт» 
Д. Яношевичу.

РАЗГОВОР
О ФАВОРИТАХ

— Кто наиболее вероятный 
претендент на три первых ме
ста!

— Таль, Карпов, Корчной и 
Ларсен. Далее следует группа

ПРОВЕРЬТЕ
ВАШИ ОТВЕТЫ

№ 239. Р. Хатямов. 1. 
ЛббЗ Фе7 2. Kpd5 Kge3x. 
Портят задачу побочные ре
шения: а) 1. КрЬЗ Л:Ы; б) 
1. Kf — ФЬ2; ' в) 1. Л65 
Л:Ь1; г) 1. Ф(Л)ЬЗ ЛЬ4:

№ 244. О. Аверкин — 
А. Лейн. Последовало: 36. 
C:g6! (g 37. Л67 Фс5 38. 
Kpfl Л(7 39. Л:!7 Kp:f7 40. 
Ф16 Кре8 41. Ф:ц6 и черные 
сдались;

№ 245. П. Керес.’ 1. Cg5! 
Л(7 2. Cf4 Кеб 3. Cd2 с не
избежным 4. СсЗх:

№ 246. В. Смыслов. 1. 
Cf6! ef 2. (4 ЛЬ8 3. Kpg7! 
Л:Ь5 (черные все же оттес
нили белого короля и выиг
рали пешку, но их ладья по
пала в западню, из которой 
не может больше выбраться) 
4. а4 Лд5 5. Kph8 Лg6 6. 
Kph7 Kph5 7. Kph8 Л’пб 
8. Kpg7 Лg6 9. Kph8 Kph6— 
пат.

Правильные решения пер
выми сообщили: М. ГУЛЯЕВ 
(В. Пышма), Ф. БАШМА
КОВ (Белоярская АЭС), 
свердловчане А. БИТЛЕР, 
В. МОРОЗОВ, В. МУР
ЗИН и В. УТКОВ,

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 20
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.35 — Новости.
11.45 — Цв. тел. «Дактари». 

Художественный фильм. 9-я 
серия. «Проделки шимпанзе»?

12.30 — Цв. тел. Для детей. 
«Загадки и отгадки».

13.00 — Информаци о н н а я 
программа. К яизиту тов. Л. И. 
Брежнева к США.

14.00 — В концертной студии 
Останкино участники радио
передачи «В рабочий пол
день».

17.53 — Свердловск. Про
грамма передач.

17.55 — Новости.
18.00 — «Реконструкция — 

забота общая».
18.30 — МОСКВА. «Традиции 

соревнования».
19.00 — «Круглый стол» кри

тиков». Рассказ о сессии меж
дународной ассоциации лите
ратурных критиков.

19.15 — Для детей. «По ва
шим просьбам, ребята».

20.00 — Новости.
20.10 —? Выставка произве

дений художников - графиков 
США.

20.30 — «Три письма Терен
тия Мальцева».

21.00 — Цв. тел. «Молодые 
голоса». Конкурс исполнителей 
советской песни — участников 
Всесоюзного фестиваля совет
ской молодежи. Второй тур.

22.30 — «Время». Информа
ционная программа. К визиту 
тов. Л. И. Брежнева в США.

23.30 — Цв. тел. «Молодые 
голоса». Продолжение конкур
са исполнителей советской 
песни.

01.10 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

17.50 — «Хочу все знать*. 
Киножурнал.

18.00 — «Шахматная шко
ла». Класс разрядников.

18.30 — Свердловск. Про
грамма передач.

18.32 — Экран советует. 
«Будьте внимательны». Науч
но-популярный фильм.

18.45 — «Природа и мы». 
Зеленое ожерелье.

19.15 —- Новости.
19.30 — «Бондаревы». Доку 

ментальный телефильм.
19.45 — Фильм - концерт. 

«Спойте нам песни свои».
20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — М. Горький. «Вра

ги». Фильм-спектакль. 2-я 
часть.

ЧЕТВЕРГ, 21 ИЮНЯ
6.30 —- Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Запомните эту музы
ку». (Несколько отрывков из 
опер Д. Верди). 7.30 — Обзор 
областных газет. 7.45 — Объяв
ления. 8.15 — Новые записи. 
(Романсы С. Рахманинова в 
исполнении Г. Зелюка). 9.10 — 
Музыка. 16.45 — Обзор газеты 
«Вечерний Свердловск». 16.50- 
Дневник зрителя и объявления. 
18.00 — Программа передач. 
18.02 — Объявления. 18.15 — 
Свердловск музыкальный — 
вчера и сегодня. (Свердловский 
оперный театр в 40-е годы. 
Продолжение). 18.55 — «Вни
мание: технические новинки».
19.00 — Программа радиостан

ции «Юность» из Москвы.
20.00 — Областные известия.
20.15 — Радиоальманах «Муже
ство». 20.40 — Передачи из Мо
сквы.

МОСКОВСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДРАМТЕАТР 
в помещении драмтеатра 

Сегодня ДРУГАЯ 
21-VI ТРЕТЬЕГО НЕ ДАНО 
22-VI ПОКА АРБА

НЕ ПЕРЕВЕРНУЛАСЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 

Сегодня ИМРЕ КАЛЬМАН 
21 -V1 МОЯ П РЕКРАСНАЯ

ЛЕДИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый широкоформатный 

фильм 
«ГОНЩИКИ».

Сеансы: в 12, 16, 20 я.

ГОСЦИРК 
Сегодня и ежедневно 

в 19 ч. 30 м. 
ГАСТРОЛИ 

ИЛЛЮЗИОННОГО 
АТТРАКЦИОНА 

под руководством
Натальи РУБАНОВОЙ.

Весь вечер на манеже засл, 
арт. Удм. АССР

И. ТРЯПИЦЫН и В. ОРЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Седьмая пу

ля.
УРАЛ — А зори здесь ти

хие... (две серии). Затворни
ки Альтоны. В зале докумен
тального фильма Визит пре
зидента США в СССР. Евге
ний Урбанский.

ТЕМП — Седьмая пуля.
ЗНАМЯ — Дон Жуан в 

Таллине. Женщины вне иг
ры.

БУРЕВЕСТНИК — Седь
мая пуля.

КОМСОМОЛЕЦ — Женщи
ны вне игры.

АВИАТОР — Дело Цернин.
ИСКРА — Дон Жуан в Тал

лине. Сибирячка.
РОДИНА — Респектабель

ные семьи.

ПОГОДА —. . . . I !
21—22 июня по области 

ожидается преимуществен
но без осадков. Температура 
воздуха ночью 5 —10, днем 
19—24 градуса тепла. На 
большей части территории 
сохранятся условия чрез
вычайной пожарной опас
ности в лесах.

СМЕНУ!
ЧИТАТЕЛЬ!

ИСТЕК СРОК ПОЛУГО
ДОВОЙ ПОДПИСКИ НА 
ГАЗЕТУ «НА СМЕНУ!»

ЕСЛИ ТЫ ЕЩЕ НЕ УС
ПЕЛ ВОЗОБНОВИТЬ 
ПОДПИСКУ - СПЕШИ: 
ПОДПИСКА НА II ПО
ЛУГОДИЕ ЗАКАНЧИВА
ЕТСЯ 22 ИЮНЯ.
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